



La Sección Agrícola  
celebrada el día 23 de  
los corrientes, acordó elevar  
Socorro a la agricultura a la fuerza general la  
siguiente proposición q.  
sea presentada qd. el Socie-  
to José Fernández q que la  
Nación tiene lugar; acor-  
dando además, q se ac-  
pedrá al Gobierno de la  
Nación lo q. en ella se  
conviene a trazar aten-  
diendo los razonamientos de  
qd. la funda q. se vuelvan  
a los productores agrícolas  
anual ~~y~~ <sup>de</sup> q. don  
de todos es talibd, se ha  
llamado el día en la am-  
plia proyección en nues-  
tra prov. q.  
dios q. a la Ms. ciudad Valencia  
el 23 de Septiembre 1870

Efecto

Pedro Brugada

Mtro. Sr. Director de este Sociedad

# Alas Cortes Constituyentes

La Sociedad Económica de Amigos del País, las Cortes Constituyentes de la Nación Española con el mas profundo Respeto Espone: Que con el establecimiento de las enseñanzas para los Oficios de Ingenieros y peritos Agrónomos y con el impulso que esta Sociedad y la Academia de Agricultura estén dando á la producción de Vinos y Espiritus y sus perfectinamientos, se prometen progresos rápidos, que hagan mas estimables en el comercio ambos artículos. A que tanto se presta nuestra Región; y como quiera que nuestro vino comun de exportación en el año mismo de su producción necesitan encabezarse con espíritus genuinos de Vino Solo, y en mayor grado lo requieren periódicamente para sucripción los generosos, que no obtienen mercado ventajoso hasta pasado mes de cinco años, se ha juzgade la Sociedad en la importancia de emplear los dichos objetos Espiritus legítimos confecionados con los vinos de destilacion del País, y los preparados para la venta de la concurrencia consumidores de los espíritus industriales importados con insuficiente efecto arancelario en telémero álor que devengon los nuestros genuinos en las Plazas establecidas.

Fa' en 9 de Mayo último, la Sociedad Valencia de Agricultura elevó á las Cortes Constituyentes la oposición impuesta en su Boletín oficial que se acompaña n.º 1., haciendo ver la desproporcion que existia entre el Dicho arancelario de 75<sup>0</sup> por hectolitro álos espíritus industriales estableci-

los ás de importación en nuestro País, con los fijados á los nuestros en Inglaterra; los altos derechos fiscales que ésta tiene fijados á nuestros vinos con el objeto de favorecer las industrias nacionales de fabricación de cerveza; una de proposición, que viene que en menor efecto, despite las otras Naciones, cierra el mercado extranjero para las producciones más estimables de nuestro País, y reclama todo lo correspondiente de las Cortes Constituyentes para obtener por tratado de comercio la compensación indispensable para que las modificaciones de nuestros alcances en sentido liberal, no viniessen á dar un resultado diametralmente opuesto al que consta mas razonablemente se proponían nuestros Gobernantes.

En este sentido la Sociedad Económica de Amigos del País no puede menos de elevar á la consideración de las Cortes, que mita baja alcanciana consignada á los espíritus en 1862 y confirmada en los Alcances actuales, ni las ventajosas inversiones consignadas en ellos á otros artículos, han mejorado en lo mas mínimo nuestra situación en las playas extranjeras por medio de tratados de comercio que se esperaban y no se han conseguido, y mientras tanto este enorme desequilibrio está produciendo los graves perjuicios que parecen á la posteridad.

Que la enorme introducción de espíritus industriales por efecto de la ventaja alcanciana concedida, ha producido la paralización de la exportación de los vinos de destilación, cuyo producto no puede competir en precio con los espíritus industriales, comprometiendo ésta producción extensa de necesario consumo o destilación en el País mismo de su producción.

Que el bajo precio á que pueden facilitarse los espíritus industriales sea causa de lucubraciones con ellos los vinos de exportación, obediendo los siguientes, al factor muy grano del mo-

mento sin atender ni dar la importancia debida al desprecio con que han de ser recibidos los vinos así encabezados, por los degenerados de sus buenas condiciones, que si no aparecen de pronto, no se ocurrente después á los expedidores que los han de librar al consumo, y al encarar tales su defectos, se distán justamente engañados.

Que estos mismos espíritus sujetados á una destilación plenamente constituida de vino natural, aparecen como procedentes de vino solo, y adquiridos como certificado y refinados para mejorar vinos generosos, si tal llegara á suceder, impedirían la mitad de sus ventas o creación, los vinos hoy tan acreditados de las comunidades mas renombradas de nuestro mundo.

Que contribuyendo ésta causa al descubrimiento de nuestros vinos y aquéldientes genuinos dentro y fuera del País, arruinan su mercado en el exterior, pasa lo verdadero, y por de pronto matan el Mercado del País, no solo su ventaja en los mercados extranjeros, si que habrá de sustraer descubrimiento y ventaja con respecto á los plazas extranjeras para cuando lleguen á obtener en ellos algún beneficio por el lado de comercio que pueda con el tiempo conseguirse.

Pasando esta Sociedad con el mismo propósito á ocuparse de la producción de arroz, una de las mas importantes de la Provincia, responderá asimismo; que penetrando el Gobierno de tan grande perdida, sufrida por los cultivos de los grandes campamentos, por los cultivos de los de Cámaras en los tiempos árboles que ha seguido la rebaja á 13 1/2 cent. por cada 100 kilogramos que fijó éste Artículo el Alcance de 1862, partida 119, ha elevado otra vez á cuatro escudos ó diez pesos por cada cien kilogramos, los derechos de introducción en los alcances vigentes; Acto de justa represalia que empieza

dejar sentir sus buenos efectos, y abre nuevo campo al desarrollo de este cultivo.

A ejemplo, pues, de estas tales modificaciones acordadas por el Gobierno con los canarios, no puede discurrir la Sociedad Económica de patentizar las cortes constituyentes que á los arroces de Valencia y Zaragoza les es imposible sostener la competencia con los procedentes de la India, criados constantemente en el suelo, y con los conocidos arrozales, impuestos con el Real Decreto de 3/68-ante por Arroba, o sea 3 escudos 200 milésimas por cada libra fruto seco, que se fija en el Arancel actual, según se demuestra en la memoria de la Comisión de cosecheros de 1867, citados demostrativos y veritatis mercantiles que menciona el número 2-3-4 y 5; extendida dicha memoria con motivo de haberse redoblado el dícto del 85 47 cent. que adendará el arroz descascado ó sin cascarras, al de 45 85 cent. arroba en los aranceles de 1862.

Encara la Sociedad reproduce los datos que á este propósito se consignan en los impuestos canarios y constatando tal cuestión en su estado actual se limita al espresado: Que si en su combinatoria se añade el resultado práctico de haber entrado en la Habana en 1869 arroz de la India en sombra de ciento treinta y dos mil, doscientos setenta y seis sacos, y de España solo catorce mil, setecientos nueve y por razón de la rebaja de diezmos de importación de arroces extranjeros en la Isla de Cuba sin contar los mercados de Matanzas, Cienfuegos, Santiago de Cuba y otros: se fija la consideración en la proximidad del día en que un arroz de la India venido por el río de Suez, al parar por nuestros puertos pasa Inglaterra, dicece que en ellos parte de los arroces preparados allí para el tráfico, y sufrió esta operación en Li-

verpool, pudiendo obtenerse aquí, encargando el conte de descarga, carga y fletes nuevos de Liverpool á los puntos de Corrientes, se acabará de comprender el motivo poderoso de las labores actualmente en la Isla del Arroz del Perú, las cuales que se espera é proponen que aumente los arribos, y la minimización del peligro de que desaparezcan totalmente estos bosques en las cuatro quintas partes de un comercio de quinientas mil toneladas, y con su abandono vergüenza de muchos pueblos de esta Provincia, sin los que afectaría seriamente de fortuna posterior mayor, con gran menoscabo de los ingresos del Estado por contribución de inmuebles.

Las cosechas de los canarios admitió recientemente por otra de igual importancia y ha sido no obstante atendida con poca atención; la del arroz que no lo tiene y que es de tanta importancia, reclama igual medida con urgencia.

En el estado actual, pues, de la Sociedad en que ni el sistema protector es absoluto, ni el de libre cambio pueden adoptarse sin experimentar los desengaños que han obligado á rectificar su disposiciones á los Gobiernos más liberales y avanzados, conciliando las Sociedad Económicas por intereses del productor y del consumidor. Piden á las cortes constituyentes el que sin perjuicio de que convenga posponerse al Gobierno la necesidad urgentísima de agotar los tratados de comercio que faciliten la libre venta por los nuestros vinos y espíritus en las plazas extranjeras, se sirvan restablecer para remediar los males presentes y futuros, el que se eleve al doble, esto es, a ciento cincuenta reales, o sea 15 escudos por hectómetro el dícto de 45 85 o sea 7 escudos 200 milésimas fijado en el Arancel actual á los espíritus extranjeros; y el de los arroces extranjeros al 65 por arroba ó sea

Cinco licido 208 miles vinos, por cada Cien que  
logramos, en lugar de los 3 escudos 200 miles vinos,  
que hoy pagan; los cuales Medida Salvadoreña no  
pueden sostener la competencia con vinos de  
distilleria, los generosos y toropíritas de vino solo,  
y los otros del Perú, como minimos  
para evitar las demás de dichas produc-  
ciones, y la consiguiente miseria general en  
estas y otras Provincias.

Valencia 12 de Marzo 1870.

El Director

Vicente Lassalle

El Montano

Proposición

Considerando: Que la extraordinaria in-  
portación de aguardiente artificial con bajos  
costos arancelarios, no solo ha paraliza-  
do y anulado la negociación de vinos de  
distilleria, al cuya clara perjudicio las  
de tercera partes de la producción del  
país y causando la crisis en la pro-  
ducción, sin q la enorme exportación  
de este artículo va a ser causa q qd.  
se generalice la práctica ya en otras  
partes iniciada en Venezuela este agu-  
ardiente grande cantidad con el vino  
de distilleria apareciendo el producto  
con aguardiente genuino de vino solo.

Considerando: Que esta satisfacción y des-  
arrollo de nuestros aguardientes no solo los  
desarrollaría en el país y en el extranjero  
vino tales aguardientes, más q influiría  
profundamente para hacer desaparecer  
los vinos portales q los necesitan, uno  
q viajar, otros para obtener con el tiempo  
el merito q una antigua adquieren los  
generosos manipulados con el mano,

Considerando: Que la otra con principi-  
paron a venderse los vinos de distilleria  
antes de la enorme importación de los  
aguardientes artificiales, no es debido a  
la escasez de cosecha, la cual en Ca-

lactante y alguna cosa de otra provincia  
ha sido solivado, más a la madurez de la  
uva y buena calidad del vino que da  
más de la de parte de espíritus de  
prueba cuando otros vinos los producen  
sabores o olor el vino destituto.

Considerando: Que el aumento progresivo  
de los aranceles y aduanas impuestos  
vinos y espíritus genuinos en Francia,  
Inglaterra, Portugal, la India, China  
y el Brasil, desestima la conciencia  
deudora de sus gobernantes a admitirlos  
y establecerlos en su Malvinas la mis-  
ma idea arancelaria en consonancia  
con la baja establecida por el mundo.

La Sociedad propone a fina la Socie-  
dad de Amigos del País, solicitar al Ejecutivo  
que responda al que se dirige a los  
espíritus artificiales al Dr. de Rivas que  
los vinos legítimos en Francia, Inglaterra,  
Portugal, la India, China y el Brasil,  
siempre que se les imponean no rebas-  
jen los de vinos vinos y espíritus legítimos  
a las tarifas establecidas en los países  
y a fin de contener los precios de  
la industria vinícola puede imponerse el  
uso de espíritus industriales y los destinados  
con la menor de artificiales, el que se  
mande a todos los fabricantes y negociacio-  
nes en espíritus qd presenten a tener la  
marca de legítimos de vino, de uísquias,  
o de artificiales, al tiempo de su expedición  
bajo severas penas a los contraventores

la indemnización del daño causado  
con el pago de al los compradores.

Valencia 28 de Febrero de 1870.  
~~P. P. S.~~ es copia

Ricardo Benítez